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Chacareros de Feria Diego de Almagro:
Juntan firmas para pedir al municipio
los autorice a funcionar los domingos
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NIÑA ATRAPADA EN VEHÍCULO.- Una niña de 10 años de edad estuvo por 40 minutos
atrapada en un vehículo particular estacionado en Calle 5 de Abril, sufriendo dolor luego
que un dedo de su mano izquierda quedara prensado en la puerta del auto la tarde de
este martes, lo que causó la angustia de su familia hasta que una de las unidades de
Rescate Vehicular de la 1ª Compañía de Bomberos de San Felipe llegara al lugar y fuese
liberada. (Foto Roberto González Short)

A dos meses del fallecimiento de Mauricio Venegas

Familiares viven su duelo con impotencia y sensación de
injusticia al no tener antecedentes sobre la investigación

Pegando carteles
en las calles piden
un poco de justiciaPrograma Mascota Protegida:

Municipio habilitará
agenda telefónica para
esterilizar 500 mascotas
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Comisión Nacional de Riego:
Veinte APR de la
provincia reciben pago
de primera cuota del
Fondo Único de Apoyo
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LOS ANDES
Jugador de Trasandino
cuenta cómo viven los
duros días del Covid–19
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Ofrece OMIL San Felipe:
Hay 200 cupos para
cosecheros de arándano
en empresa putaendina
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Empresa distinguida por municipio:
Representante de
Exser asegura que
habrá mucho trabajo
para esta temporada
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Simulaba ser alcohol gel:
Padre intentó ingresar
licor para su hijo preso
en la cárcel de San Felipe
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Angustia y dolor a dos meses de su muerte
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Bienenstich

Cocina de aprendiz

Gastón Gaete Coddou, Géografo

Los pilares del Patrimonio
Primera parte: Territorio

También conocido
como Picadura de abeja,
es una masa dulce fer-
mentada rellena con cre-
ma pastelera y con una
cubierta de almendras ca-
ramelizadas.

Glaseado de al-
mendras: Mezclar 120
grs de almendras lamina-
das, 60 grs de azúcar
granulada, 30 grs de miel,
60 grs de mantequilla y 50
cc de leche. Caramelizar
directo al fuego hasta do-
rar ligeramente las al-
mendras.

Masa: Formar una
masa lisa con ½ kilo de
harina, 10 grs de levadu-
ra, 2 huevos, 75 grs de
azúcar, 50 grs de mante-
quilla, una pizca de sal,
ralladura de naranja y 1
cda de vainilla. Amasar
por 15 minutos y luego

fermentar dentro del molde
en que se horneará (engra-
sado y enharinado).

Al doblar su volumen
hornear a 180°C por 20 mi-
nutos o hasta lograr un li-
gero dorado, cubrir con el
glaseado, tapar con papel
aluminio y hornear por 20
minutos más.

Una vez frío cortar y
rellenar con crema paste-
lera.

Opcional: reemplazar
hasta el 20% de la harina
blanca por otra como por
ejemplo: harina de almen-
dra, harina de maíz, almi-
dón de maíz, harina de coco
o cualquier otra.

En consideración al pa-
trimonio y, según mi pare-
cer, el primer fundamento
del mismo es el territorio. Y
la razón de este plantea-
miento es que toda especie
viviente o no, ha tenido una
circunscripción para su de-
sarrollo existencial. En este
sentido, hay que indicar que
el concepto proviene del la-
tín ‘territorium’ que sig-
nifica extensión de tierra
dividida políticamente. A su
vez la Real Academia Espa-
ñola (RAE), la describe den-
tro de sus varias definicio-
nes como una porción de la
superficie terrestre pertene-
ciente a una nación, región,
provincia, etc.

En Geografía, este con-
cepto ha sido descrito por
varios autores, por ejem-
plo, Ratzel (1914), Santos
(1997), Paulson (2011), Gó-
mez (2002)  y dependerá de
la época y los aconteci-
mientos ocurridos en ese
espacio-tiempo como defi-
nirán el concepto, debido a
las diversas formas que los
autores conciben el territo-
rio, pudiendo tomar carac-
terísticas tanto sociales o fí-
sicas.

Por lo anterior, es que
Vargas (2012) sentencia que
el concepto territorio... «Se
ha convertido, como todos
los términos que el geógra-
fo usa en su lenguaje, en
una palabra, con múltiples
significados y que es utili-
zado por otras disciplinas
de las ciencias sociales
como la sociología, antro-
pología, psicología, traba-
jo social, historia y las cien-
cias políticas».

A su vez, se suma la de-
finición aportada por Ra-
ffestin (1986), citado en

Vargas (2012) al referirse
que…»El territorio está en
el centro de representacio-
nes de la complejidad que
nos rodea, es en primer lu-
gar el espacio geográfico,
pero espacio podría limi-
tarse al medio físico, es de-
cir a lo que nos rodea; pero,
el término de territorio es
más amplio que el de espa-
cio físico, porque combina
el medio físico natural y el
ordenado o Análisis episte-
mológico del espacio huma-
nizado, que comprende a
las personas que se apro-
pian de él».

Montañez y Delgado
(1998), analizan el concep-
to del cual se rescatan las
siguientes descripciones: El
territorio es el escenario de
las relaciones sociales y no
solamente el marco espacial
que delimita el dominio so-
berano de un Estado. A lo
que agregan, que el territo-
rio es un espacio de poder,
de gestión y de dominio del
Estado, de individuos, de
grupos y organizaciones y
de empresas locales, nacio-
nales y multinacionales;
para finalmente señalar que
El territorio no es fijo, sino
móvil, mutable y desequili-
brado. La realidad geosocial
es cambiante y requiere per-
manentemente nuevas for-
mas de organización territo-
rial.

Por su parte, Bozzano
(2012), plantea que el terri-
torio… «Es un lugar de va-
riada escala (micro, meso,
macro) donde actores (pú-
blicos, privados, ciudada-
nos, otros) ponen en mar-
cha procesos complejos de
interacción (complementa-
ria, contradictoria, conflic-
tiva, cooperativa) entre sis-

temas de acciones y siste-
mas de objetos, constituidos
éstos por un medio geográ-
fico integrado por un sin-
número de técnicas (híbri-
dos naturales y artificiales)
identificables según instan-
cias de un proceso de orga-
nización territorial en par-
ticulares acontecimientos
(en tiempo-espacio) y con
diversos grados de inser-
ción en las relaciones de
poder local-meso-globa-
les».

De igual que los otros
autores considerados, para
Llanos (2010) el territorio
va a contener las prácticas
sociales y los sentidos sim-
bólicos que los seres huma-
nos desarrollan en la socie-
dad en su íntima relación
con la naturaleza, algunas
de las cuales cambian de
manera fugaz, pero otras se
conservan adheridas en el
tiempo y el espacio de una
sociedad. Este mismo autor,
concluye que en la actuali-
dad y por influencia de la
globalización el concepto…
«Adquiere nuevos conteni-
dos, son relaciones sociales
que desbordan las fronte-
ras de la comunidad, de la
nación y que se entrelazan
con otros procesos que ocu-
rren en el mundo».

Finalmente, queda lo
pensado por Zoido (1998),
quien expone que el territo-
rio… «…Es el espacio geo-
gráfico adscrito a un ser, a
una comunidad, a un ente
de cualquier naturaleza, fí-
sica o inmaterial: el espa-
cio de vida de un animal, el
área de aparición de una
especie vegetal, el ámbito
de difusión de una lengua o
de cualquier otra práctica
social, etc.».
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Capital humano en el sistema de salud
Un estudio realizado

antes de la crisis sanitaria
en 34 hospitales públicos,
reveló alarmantes niveles
de ‘burnout’ o estrés entre
las enfermeras a nivel na-
cional, aumentando, con-
siderablmente, a causa del
Covid-19, afectando a
todo el equipo de salud,
por lo que no es coinci-
dencia que esta industria
sea el sector productivo
con más licencias médicas
al año. Detrás del burnout
existirían muchas razo-
nes, como los sistemas de
turnos, extensas jornadas
de trabajo, sobrecarga la-
boral, el trabajo con per-
sonas, la cercanía con el
dolor y sufrimiento, etc.

El burnout tiene serías con-
secuencias en la atención de
salud debido a que los pro-
fesionales estresados tienen
más posibilidades de come-
ter errores por falta de con-
centración. Por otro lado,
aumenta el ausentismo la-
boral, obligando su reem-
plazo por personal menos
capacitado o bien no se re-
emplaza sobrecargando al
resto del equipo de salud, lo
que nuevamente tiene un
impacto negativo en los pa-
cientes y el sistema en ge-
neral, haciéndolo más caro
e ineficiente.

En esta etapa, en que se
debe hacer frente a las de-
mandas de atención de
aquellos pacientes que tu-

vieron que ser postergados
por el coronavirus, es fun-
damental una estrategia de
apoyo profesional para los
equipos de salud, con inter-
venciones que permitan dis-
minuir los efectos del estrés
al que han estado sometidos
por meses. Es indiscutible
que, en una empresa de ser-
vicios como lo es la salud, su
capital humano es clave y
hoy más que nunca crítico
para todos los chilenos y la
economía del país.
Consuelo Cerón
Mackay
Decana Facultad
Enfermería y
Obstetricia
Universidad de los
Andes
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Municipio habilitará agendamiento telefónico para esterilizar a 500 mascotas
• Desde este jueves 6 de agosto comenza-
rá el proceso de inscripción, iniciativa fi-
nanciada por el Programa de Tenencia Res-
ponsable de Animales de Compañía Mas-
cota Protegida.

Un total de 500 esterili-
zaciones realizará el Progra-
ma de Tenencia Responsa-
ble de Mascotas de la Mu-
nicipalidad de San Felipe.
Este año, se habilitará un
número telefónico para
agendar las horas, el cual
funcionará sólo dos veces
por semana y así mantener
las medidas de autocuidado
para las personas que acu-
dan a los procedimientos.

El proyecto es financia-
do por el Programa de Te-
nencia Responsable de Ani-
males de Compañía Masco-
ta Protegida de la Subsecre-
taría de Desarrollo Regional
(Subdere), con un costo de
11 millones de pesos.

La atención al público
será por sistema de asigna-
ción de hora, previamente
agendada vía telefónica, el
que comenzará este jueves
6 de agosto.

Además, a las personas
se les indicará las condicio-
nes de protección sanitaria
para acudir al procedimien-
to en el Centro Veterinario
Municipal, con la finalidad
de evitar aglomeraciones y
asegurar que se cumpla con
las instrucciones de la Au-
toridad Sanitaria en el mar-

co de la Fase 2 en la que se
encuentra la comuna.

El teléfono para agendar
las horas es +56 9 7822
6894, el cual atenderá los
jueves y viernes, de 9 a 12
horas.

La asistencia diaria será
considerada en un máximo
de seis pacientes y las horas
se darán con un tiempo de
diferencia de 30 minutos.

Los dueños responsa-
bles o tutores de mascotas
tienen que ser mayores de
18 años, portar su Cédula de
Identidad, quienes deberán
acudir llevando puesta su
mascarilla, la cual debe cu-
brir en todo momento boca
y nariz.

También tendrán que
seguir las instrucciones del
personal y mantener una
distancia no inferior a un
metro de las otras personas.
Además, deberán llevar su
lápiz personal para firmar el
consentimiento de la ciru-
gía.

El alcalde Patricio
Freire destacó la adjudica-
ción de estos recursos que
permitirá esterilizar a 500
mascotas, «con lo cual evi-
taremos el abandono y la
sobrepoblación de anima-
les en la comuna. Este es un
programa gratuito y, por
esa razón, invitamos a los
vecinos a inscribirse para
ser parte de esta iniciativa
que se estará desarrollan-
do durante estos meses en
San Felipe», comentó.

La directora de Protec-
ción y Medio Ambiente, Ja-
cqueline Aguilar, recordó
que, junto con la esteriliza-
ción, aquellas mascotas que
no estén inscritas serán re-
gistradas e ingresadas al sis-
tema, lo que será un ele-
mento adicional dentro de
este operativo.

Finalmente, la encarga-
da del Programa de Tenen-
cia Responsable de Masco-
tas San Felipe, Mariana
Bravo, explicó que se este-
rilizarán mascotas desde los
cuatro meses, caninos como
felinos hembras y machos.

«Todas las mascotas
son evaluadas previamen-
te por la cirujana veterina-
ria y los animales deben
asistir en ayuno de agua y
comida», añadió.

En el lanzamiento del programa, el alcalde Patricio Freire destacó la adjudicación de estos
recursos que permitirá esterilizar a 500 mascotas.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Programa de Alimentación Escolar:

Apoderados de Escuela Bucalemu recibieron canasta de alimentos Junaeb

Los apoderados de la Escuela Bucalemu  llegaron a retirar la canasta de alimentos.

La totalidad de la matrí-
cula de la Escuela Bucalemu
de San Felipe, es decir 101
alumnos que asisten a esa
escuela del sector rural de la
comuna, recibió la canasta
de alimentos, del programa
de alimentación escolar de
Junaeb.

Así lo informó el direc-
tor del establecimiento edu-
cacional, Danilo Peña,
quien valoró la entrega de
este beneficio que se extien-
de para todos los alumnos
desde pre kinder hasta oc-
tavo básico.

«Hay que agradecer
porque Junaeb en ese as-
pecto, hoy día provee de las
canastas para todos los ni-
ños, es decir una familia
que tiene cuatro estudian-
tes en nuestra escuela se lle-
va las cuatro canastas, así
que este es un gran aporte,
un alivio para las familias,
y nosotros contentos, por-
que con nuestro alcalde Pa-
tricio Freire, que siempre
ha estado con nosotros y

pendiente de que nuestras
familias se encuentren en
buenas condiciones», dijo
Danilo Peña.

Esta es la sexta entrega
de canastas de alimentos
que se realiza en la escuela,
instancia donde se tomaron
todas las medidas sanitarias
necesarias para evitar cual-
quier contagio, tomando la
temperatura de los apode-
rados, entregándoles aoco-
hol gel y distribuyendo las
canastas en cada una de las
salas, evitando así  cualquier
aglomeración de personas.

Esta acción forma parte de
otras que se realizan al inte-
rior del establecimiento, como
la entrega de guías de apren-
dizaje para los alumnos.

En ese sentido el direc-
tor de la escuela manifestó
que actualmente se encuen-
tran trabajando y preparan-
do para el segundo semes-
tre.

«Nos estamos prepa-
rando para lo que se viene
entre agosto y octubre, no-

sotros tenemos una plani-
ficación trimestral para
todo esto y también tene-
mos un plan de contingen-
cia para un eventual regre-
so, en donde tendremos que
tomar muchas medidas»,
dijo el director.

La entrega de las canas-
tas fue supervisado por
Mario Villanueva, profe-
sional de la dirección regio-
nal de Junaeb, quien se
mostró bastante conforme
con la organización en cada
uno de los establecimientos
educacionales.

«Encuentro un protoco-
lo muy estricto, incluso más
estricto del que exigimos,
por lo tanto solamente
agradecerle ante el cuida-
do que están teniendo con
los apoderados, con los ni-
ños, incluidos los profeso-
res, todos los que hacen la
vida de este colegio, que es-
tán tomando todas las me-
didas sanitarias y además
que los apoderados están
viniendo a buscar esta ayu-

da que tanto se necesita»,
dijo el profesional.

Marcos Suárez es
apoderado del estableci-
miento, tiene cuatro hijos

matriculados en la Escuela
Bucalemu y destacó la en-
trega de este aporte. «Una
ayuda que nos favorece a
todos en la casa, y más a los

niños, como está la cosa
ahora, más encima noso-
tros llegamos a última hora
y nos recibieron súper
bien».



EL TRABAJO Miércoles 5 de Agosto de 2020 55555CRÓNICA

Veinte APR reciben pago de primera cuota del Fondo Único de Apoyo

Representantes de los APR de Guzmanes, El Porvenir y Las Cabras recibieron su primera
cuota del Fondo Único de Apoyo en la gobernación de San Felipe acompañados por el
gobernador Claudio Rodríguez y el director regional de la DOH, Boris Olguín.

Luz Eliana Orostizaga recibió el aporte destinado al APR
de Los Patos.

Las consecuencias que
ha traído consigo la pande-
mia del Covid-19 no sólo
han afectado el sistema de
salud, sino también la eco-
nomía mundial, sin que
nuestro país sea una excep-
ción. Por esta razón, el go-
bierno de Sebastián Piñera
-entre otras medidas-, deci-
dió impulsar a nivel nacio-
nal el otorgamiento de un
aporte que fuera en ayuda
de los sistemas de agua po-
table rural, surgiendo así el
Fondo Único de Apoyo.

De esta manera los sis-
temas de agua potable rural
podrán cubrir sus costos de
producción, sin que la dis-
minución de sus ingresos
ponga en riesgo su funcio-
namiento y puedan así ga-
rantizar el suministro bási-
co a todos sus socios. En la
Gobernación de San Felipe
se dio por culminado el
pago de la primera cuota de
este fondo, el que compren-
de un total de tres cuotas,

aporte destinado a ayudar
20 sistemas de agua potable
de la provincia, con un
monto proporcional a la
cantidad de arranques de
cada APR.

Así lo destacó el gober-
nador de San Felipe, Clau-
dio Rodríguez a Diario
El Trabajo, «esto ha sido
una gran iniciativa que
nace de la Comisión Nacio-
nal de Riego, que combina
tanto el sector agrícola,
como de obras públicas y en
ese sentido ha sido muy
bien recibido por los APR de
todo el país y en particular
por los de nuestra provin-
cia. Se les ha hecho entrega
de un apoyo económico im-
portante para hacerse car-
go de los gastos operacio-
nales, dado que los APR
también sufren de las con-
secuencias de la falta de in-
gresos, de trabajo y en el
caso nuestro también ve-
níamos bastante golpeados
con la sequía y en ese senti-

do ciertamente es un apo-
yo importante para que es-
tos sistemas puedan traba-
jar de manera normal».

Asimismo, Boris Ol-
guín, director regional de la
Dirección de Obras Hidráu-
licas, detalló que la entrega
realizada en la gobernación
de San Felipe culminó con
algunos de los sistemas de
agua potable rural que tu-
vieron dificultades para
efectuarles transferencias
electrónicas, razón por la
cual recibieron dicha ayuda
de manera presencial.

«Esto es resultado de
una importante gestión
que hicimos entre el Minis-
terio de Obras Públicas y
el Ministerio del Interior,
para ir en ayuda de la ges-
tión de los sistemas de
agua potable rural, con
todo lo que está ocurrien-
do producto de la pande-
mia del Covid-19, porque
efectivamente entendemos
que esto les va a afectar,
por lo que creemos que
esta es una gran ayuda
que nuestro presidente Se-
bastián Piñera nos pidió
que hiciéramos y así pu-
diesen seguir con su con-
tinuidad, calidad y buen
servicio».

Willy Galleguillos
Barrera, representante del
APR El Porvenir de Llay
Llay, explicó a Diario El
Trabajo cómo han hecho
frente a la necesidad de sus
socios, sin que ello signifi-
que poner en riesgo el ser-
vicio.

«Somos siete sectores y

tenemos 1.158 arranques y
aún con lista de espera, por
lo que venimos trabajando
ya desde hace cuatro meses.
En una primera ayuda para
los socios les hicimos una
condonación de metros cú-
bicos, con un valor aproxi-

mado de 5.800 pesos; debi-
do a la situación económica
producto de la pandemia y
ahora estamos siguiendo
con la condonación de 10
metros cúbicos, como un
aporte que hace el comité»,
precisó el dirigente.

Es así como en la Región
de Valparaíso el Fondo úni-
co de Apoyo entregará un
total de 353 millones de pe-
sos, beneficiando 165 siste-
mas de agua potable rural
de la región.
Roberto González Short
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Chacareros de Feria Diego de Almagro:

Juntan firmas para pedir al municipio los autorice a funcionar los domingos

Acá una mujer sostiene el cartel donde dice 50 años de pa-
trimonio.

Un transeúnte firmando en apoyo a los chacareros para que
vuelva a funcionar la feria.

Varias mujeres también presentes en la firma de apoyo para
que vuelva la feria. Los feriantes esperando el apoyo de la comunidad para volver a instalarse con sus puestos.

Ayer un grupo de ferian-
tes de Diego de Almagro
instalaron unas mesas en la
Plaza de Armas, específica-
mente en Salinas con Prat,
frente a la municipalidad,
para reunir firmas y presen-
tarlas al municipio para vol-
ver a funcionar los días do-
mingo.

Jeannette Carrasco,
una de las feriantes que se
ha visto afectada con el cie-
rre de la feria a causa de la
pandemia por el coronavi-
rus, señaló que han sido
meses agobiantes los vivi-
dos últimamente, «porque
estamos a la deriva simple-
mente esperando la res-
puesta del municipio, se-
mana a semana esperando
una repuesta. Igual esta-
mos conscientes que pro-
ducto de la pandemia y de
la cuarentena ha costado
un poco trabajar, pero tam-
bién depende de la voluntad
del alcalde, de la voluntad
nuestra que estamos al
cien. La ciudadanía está
más consciente que tiene
que cuidarse, que hay que
usar mascarillas, entonces
estamos con todas las ga-
nas de empezar, de reabrir
la feria. Son tres meses que

no se ha podido trabajar,
hay muchos que se han te-
nido que reinventar obvia-
mente producto de esto,
porque tienen que recibir
ingresos, nosotros como lo-
catarios no hemos recibido
apoyo de la municipalidad
en el sentido de mercadería
directamente, específica-
mente a los chacareros no»,
señaló.

Consultada por el recur-
so de protección presenta-
do en su momento por ellos
contra la municipalidad
para que nos los cambiaran
de lugar, indicó que «la-
mentablemente tuvimos
que sacar plata de nuestros
bolsillos para contratar un
abogado y presentar un re-
curso ante la Corte. Bueno
la municipalidad se defen-
dió ante eso y todavía esta-
mos esperando, esto tal vez
se prolongue… no sabemos,
pueden ser meses, pueden
ser días, no lo sabemos y
nosotros ahora ¡ya! Nece-
sitamos trabajar».

En cuanto a las medidas
de seguridad que ofrecen
para evitar posibles conta-
gios, Jeannette Carrasco se-
ñaló que ellos están salva-
guardando su lugar de tra-

bajo; «nuestro metro cua-
drado, los tres metros que
corresponden, donde cada
locatario se hace responsa-
ble de su espacio. Lo que
corresponde a la parte ale-
daña a la feria está Cara-
bineros, militares, los ins-
pectores municipales a los
cuales nosotros hemos re-
currido y les hemos pedido
que nos ayuden en esa par-
te, porque a nosotros como
ciudadanos no nos corres-
ponde salvaguardar la
parte de la calle», indicó.

Enfatizó que la idea de
esta recolección de firmas es
ejercer presión o concienti-
zar a la autoridad para que
los dejen funcionar, «por-
que el recurso a favor nues-
tro se va a tardar, pero con
las firmas haciendo ‘pre-
sión’, para tratar que el al-
calde nos reciba hoy (ayer)
para poder trabajar si Dios
quiere esta semana», indi-
có Carrasco.

Reconoció que el 50% de
los feriantes son producto-
res que han perdido su pro-
ducción de este año, pro-
ducto que no han podido
trabajar en la feria. Porque
si van a trabajar a otro lu-
gar les cobran arriendo, en-
trada, en cambio en la feria
«todavía tenemos que pa-
gar la patente, hay algunos
que hemos tenido que rein-
ventarnos, hacer otra cosa,
trabajar de delivery, qué sé
yo, pero nuestro punto
principal, nuestra fuente
principal es la feria Diego
de Almagro. Como le digo,
muchos agricultores han
perdido sus cosechas», in-
dicó Carrasco.

- ¿Tienen que pagar
la patente?

- Sí, tenemos que pagar-
la, ese es un punto muy im-

portante porque el 31 de ju-
lio venció el pago de paten-
tes comerciales.

Consultada sobre algún
tipo de facilidades, dijo que
tenían que presentar las so-
licitudes, «donde nos pe-
dían hasta el grupo sanguí-
neo. Hay muchos que no
cumplían con eso porque
para poder sacar documen-
tos hay que pagarle a un
contador, y no estamos en
condiciones de seguir des-
embolsando de nuestros
bolsillos porque no tenemos
el dinero para hacer eso.
Bueno, hay muchas perso-
nas que no llenaron la soli-
citud, no mandaron la soli-
citud, pero el alcalde no se
ha pronunciado sobre eso
en nada, ni siquiera una
rebaja, un descuento o una
prórroga para poder miti-
gar un poco el bolsillo de los
chacareros», señaló Jean-
nette Carrasco, vocera del
grupo de Chacareros.

Otro de los chacareros
presente en el lugar era
Carlos Silva, quien indicó
que ha sido complicado por-
que «lamentablemente no
hemos podido trabajar, y la
vez que trabajamos lo hici-
mos bien, amplio total, todo
bonito, todo grande, la-
mentablemente el señor al-
calde nos dejó ahí; yo ten-
go más de cuarenta años de
feriante con mi madre… mi
madre tiene 91 años, yo tra-
bajé al lado de la iglesia
cuando se abrió la feria 40
años, legal, así es que ima-
gínese. En este momento
me he sentido mal porque
por ejemplo tuve una jubi-
lación de 800 mil pesos y yo
me la comí, no tengo ni un
‘dentro’; mandé los papeles
a la municipalidad, los doce
IVA, a ver si me ayudan. En

este momento abrí una se-
gunda sucursal en El Al-
mendral, ahí está mi hija
que está sin trabajo, más mi
esposa que tiene que man-
tenerse, y no sé cómo hacer-
lo, gracias a Dios despacito
me he ido, pero necesito la
de Diego de Almagro, la
necesito porque realmente
con mis compañeros esta-
mos complicados», señaló.

Importante señalar que
la feria Diego de Almagro
lleva como decía un cartel,
50 años funcionando en el
lugar.

JUSTICIA DEBE
PRONUNCIARSE

El alcalde Patricio
Freire Canto se reunió con
representantes de la Feria
Diego de Almagro, quie-
nes solicitan la autoriza-
ción del municipio para
volver a funcionar, instan-
cia que permitió abordar
este planteamiento.

Uno de los aspectos que
aclaró fue que, mientras los
feriantes no retiren la de-
manda en contra de la cor-
poración, no se puede
avanzar en dar una res-
puesta que les permita fun-

cionar, esto porque dado
que al encontrarse judicia-
lizado, es el tribunal el que
debe pronunciarse sobre la
materia.

La propuesta es que de-
sistan de esta acción judi-
cial para que puedan vol-
ver a operar, con todas las
medidas y protocolos sani-
tarios que correspondan
para evitar contagios por
Covid-19.

El jefe comunal precisó
que existe plena conciencia
que, en la medida que la co-
muna avance a la Fase 3 del
Plan Nacional Paso a Paso,
la Feria Diego de Almagro
deberá funcionar; eso sí,
toda vez que cumpla con
cada una de las medidas que
asegure que no se transfor-
me en un foco de propaga-
ción del virus.

"Quiero que los ferian-
tes entiendan que lo que
buscamos es evitar un au-
mento explosivo de los ca-
sos, tenemos que transmi-
tir seguridad a las vecinas
y vecinos para poder lograr
que la feria vuelva a ope-
rar los días domingo", co-
mentó.

Freire reiteró que, una
vez que se retire la deman-
da, se formará una mesa de
trabajo que permita avan-
zar en los protocolos nece-
sarios para que la Feria
Diego de Almagro opere
nuevamente.

Acalde Patricio Freire Canto.
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Pegando carteles en las calles piden justicia por muerte de Mauricio Venegas

La animita donde se recuerda a Mauricio Venegas Cordero.

Su madre y su polola en vida, Antonella, colocan un retrato de Mauricio pidiendo justicia.

En un poste colocando el retrato de Mauricio pidiendo justi-
cia.

En la pared también su madre y Antonella colocan el retrato
de Mauricio.

• Familia de hombre fallecido en accidente
de tránsito siente impotencia al no tener
mucha información de la investigación.

El día lunes 03 de agos-
to, al margen de celebrar la
ciudad de San Felipe un ani-
versario más, para la fami-
lia Venegas Cordero es
un día que no van a poder
borrar nunca de sus mentes,
porque significa recordar la
pérdida de un ser querido,
en este caso un hijo, herma-

no y también padre. Nos re-
ferimos a Mauricio Vene-
gas Cordero, un hombre
de 38 años de edad que
murió luego de ser atrope-
llado cuando caminaba con
su polola en el sector de Las
Compuertas, en Quebrada
Herrera.

Para recordar y como

una forma de pedir justicia,
su madre y la polola en vida
de la víctima fatal de este
accidente, salieron a la ca-
lle a pegar carteles con el
rostro de Mauricio pidien-
do justicia.

A nombre de su familia,
fue su hermano Álvaro
quien en conversación con
nuestro medio comentó el
sentir de su familia en este
momento, tras ver que no
hay avance en la investiga-
ción y que el conductor está
libre, no recibiendo mayo-
res antecedentes por parte
de la fiscalía.

«El día de ayer lunes 03
de agosto se cumplen 60
días de que esto sucedió.
Tenemos como familia to-
davía el dolor por la pérdi-
da de mi hermano, en el
caso de mi madre, su hijo,
y en el caso de sus hijos, su
padre. Él dejó dos niños,
una niña de 9 años y un
niño de 5 años. Mi herma-

no tenía 38 años, camina-
ba junto a su polola en sen-
tido San Felipe hacia Pu-
taendo, en el cruce denomi-
nado Las Compuertas en El
Arenal, y este señor Bran-
do Lagos Goldberg, quien lo
atropelló, se travesó todo el
eje de la calzada hasta el
otro lado de la calle, lo cho-
có por la espalda a él y a su
polola, dándole muerte a mi
hermano en forma instan-
tánea, dejando a la polola
de mi hermano, Antonella,
mal herida, tirada ahí. Este
‘gallo’ se dio a la fuga, su-
puestamente dos horas des-
pués se entregó. Hay por
ahí, estaba leyendo artícu-
los de periódicos, comenta-
rios, la verdad que dice por
ahí que él decía con sus fa-
cultades deplorables», dice
Álvaro.

Por lo anterior, prosi-
gue, no se explican como
familia, «cómo no se ha he-
cho justicia, cómo han pa-
sado 60 días y no hay una
respuesta de nadie acá, sal-
vo arresto domiciliario a
esta persona, y la verdad
qué te puedo decir, impo-
tencia sentimos mucha, fal-
ta de información, porque
casi nosotros no vamos a
golpear las puertas de la
fiscalía, no vamos a llamar
a la fiscalía, no nos han lla-
mado, no nos ha dicho
nada el fiscal, no sé si se
acostumbra fiscal, aboga-
do, en este caso el imputa-
do, pero de verdad que nos
hemos sentido muy pobres
en cuanto a información,
nos hemos sentido dejados
de lado por la justicia. La
verdad que vemos con mu-
cha preocupación todo
esto, ya te digo son sesenta
días de dolor, de sufrimien-
to, de no saber cómo decir-
le a sus hijos que no lo van
a ver más; bueno, un sin-
fín de cosas cuando se pier-
de a alguien de forma tan
brusca. También dejar en
claro que de parte de la fa-
milia de este señor, ningún
acercamiento hacia noso-
tros, con mi familia. En es-
tos casos sabemos que su-
puestamente fue un acci-
dente, este señor iba dro-
gado, no sé, pero lo míni-
mo que te esperas es una
disculpa», indicó.

Al finalizar señaló que
este día 11 de agosto hay una
audiencia.

Mauricio Venegas Cordero tenía 38 años de edad y dejó dos
hijos de 9 y 5 años.
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ANIVERSARIO RADIO ACONCAGUA.- Un nuevo aniversario, el número 64 ya, cum-
plió el día de ayer la radio Aconcagua. La celebración se realizó en los mismos estudios
de la emisora, donde fueron saludados por la comunidad y las autoridades. En la ima-
gen el personal junto al director Eugenio Cornejo y la gerente general Patricia Campos
Favores. Abajo, en tanto, dos históricos de la emisora: Víctor González y Manuel Val-
dés. Para todos ellos nuestros cordiales saludos.

A nuestros lectores
Estimados amigos:
A partir de este mes de agosto, mes

del Aniversario de nuestra Ciudad, Dia-
rio El Trabajo inicia una nueva etapa
en su ya larga trayectoria de 91 años de
existencia, al implementar un sistema de
contenidos restringidos para quienes no
sean suscriptores. Es una manera de mo-
netizar nuestro portal que ya supera las
30 mil visitas diarias, lo que nos genera
gastos sustanciales en la operación y
mantención de nuestros servidores. He-
mos iniciado con la venta diaria de nues-
tro ejemplar en formato impreso, con un
sistema de pago rápido, sencillo y total-
mente seguro al realizarse en el portal
de Transbank. A ello se sumarán próxi-
mamente planes de suscripción mensua-
les, trimestrales (con importantes des-
cuentos) y otras membresías con mayor
acceso a nuestros contenidos.

Aunque la respuesta del público ha
sido extraordinaria en su primer día,

hemos comprobado que pese a la gran
cantidad de usuarios que se registraron,
un porcentaje no menor no concretó la
suscripción, lo que unido a algunos co-
mentarios personales de gente cercana
a nuestra empresa periodística, nos in-
dican que tuvieron problemas con el re-
gistro debido principalmente a la falta de
costumbre como a pequeños errores en
la programación que suelen presentar los
sistemas durante su implementación. Es
por ello que durante algunos días
mantendremos el formato de sus-
cripción en forma totalmente gra-
tuita, por lo tanto los invitamos a partir
de ahora a registrarse y leer o descargar
su ejemplar sin tener que pagar por ello.
Asimismo, esperamos nos puedan ali-
mentar con sus comentarios sobre cómo
ha resultado esta experiencia para uste-
des.

Atentamente, el Equipo de Diario El
Trabajo
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19.00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Documental (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Súper Deportes, con Enrique colarte
23:30 Documentales
00:00  VTV Noticias Media Noche
00:45  Música en VTV

Padre intentó ingresar licor para su hijo preso en la cárcel de San Felipe

EL SUSTO DE SU VIDA.- Una niña vivió la tarde de este martes el susto de su vida,
luego que un furgón mediano casi la atropellara justo en la esquina de Diario El Traba-
jo, cuando el conductor del vehículo que iba por San Martín cruzó la calle Salinas,
ocasionando que la pequeña callera al pavimento y se golpeara una pierna. Al lugar
llegaron Carabineros y una unidad del SAMU. Por suerte, sólo fue un golpe y un mayús-
culo susto para sus padres que acompañaban a la menor desde la vereda. (Foto Rober-
to González Short)

Entre los artículos que esperaba recibir un reo de 20 años,
se encontraba una botella de alcohol gel que fue decomisa-
da por personal de Gendarmería ya que  la botella en reali-
dad contenía licor.

• Gendarmes incautaron una botella que
supuestamente contenía alcohol gel.

La tarde de este lunes
llegó hasta  el Centro de
Cumplimiento Penitencia-
rio (CCP) de San Felipe, un
hombre de iniciales
C.R.L.C. La persona se
trasladó hasta la unidad pe-
nal con la intención de lle-
var una encomienda a su
hijo, C.A. L.F., quien se
encuentra cumpliendo con-
dena desde el año 2018.

Entre los artículos que
esperaba recibir el joven de
20 años de edad, se encon-

traba una botella de alcohol
gel, la que finalmente fue
decomisada por el personal
de Gendarmería encargado
de la revisión de encomien-
das, esto debido a que  la
botella en realidad contenía
licor.

El jefe del estableci-
miento penitenciario, ma-
yor Brallan Silva, sostuvo
que «alrededor de las 12:50
horas de la tarde, en mo-
mentos que se recepciona-
ba la encomienda, personal

de servicio incautó una bo-
tella de plástico que supues-
tamente contenía alcohol
gel. Al momento de ser re-
visada se evidenció que ha-
bía sido adulterada y mez-
clada con algún tipo de be-
bida etílica.

«Con este tipo de accio-
nes el personal de servicio
evita que ingresen bebidas

alcohólicas al interior, las
que pueden generar gran-
des problemas y riñas en el
penal. Es por esto que quie-
ro destacar la gran labor
del personal, con lo cual se
refuerzan las medidas de
seguridad dispuestas con
anterioridad».

El padre del interno fue
sancionado con la prohibi-
ción de ingreso al CCP de
San Felipe. Debido a que el
hombre no incurrió en un
delito, fue innecesario dar
aviso de este hecho al minis-
terio público.

El director regional de
Gendarmería, coronel Ma-
nuel Palacios, destacó
que «durante los últimos
meses se ha logrado una
importante cantidad de de-
comisos en distintas unida-
des penales de la región,
pero particularmente en
las de San Felipe y Los An-
des. El trabajo efectuado
por los gendarmes de San
Felipe es digno de destacar
y lo es aún más cuando to-
mamos en cuenta que de
lunes a viernes son cerca
de 60 las personas que lle-
gan hasta esta unidad pe-
nal».

Las visitas a los estable-
cimientos penitenciarios de
la región y el país se man-
tienen suspendidas con
motivo de la pandemia de
Covid-19.
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Jugador de Trasandino cuenta cómo viven los duros días que trajo el Covid–19

Bastián Lecaros en uno de los encuentros de Trasandino durante la pretemporada

El jugador está llamado a convertirse en uno de los hombres
importantes en la escuadra andina.

A estas alturas ya es mu-
cho lo que se ha hablado y
escrito sobre el difícil mo-
mento por el que atraviesan
algunos clubes producto de
la pandemia del Covid–19.
Es indudable que los más
afectados son los jugadores,
más todavía si éstos son de
clubes de la Tercera Divi-
sión, la que aún ni siquiera
tiene una fecha tentativa
para el retorno.

El plantel de Trasan-
dino es uno de los que
está sufriendo los emba-
tes de la prolongada de-
tención a raíz que sus in-
tegrantes no están reci-

biendo sueldos (en Terce-
ra no existen los contra-
tos), a lo que se agrega
que deben entrenar gra-
cias a gestiones propias o
la buena disposición que
ha mostrado el cuerpo
técnico comandado por
Miguel Sánchez.

Diario El Trabajo qui-
so conocer cómo los jugado-
res del ‘Cóndor’ viven este
momento, y para saberlo
conversó con Bastián Le-
caros (24), uno de los ele-
mentos que está llamado a
ser importante una vez que
regrese la acción a la serie
mayor de la ANFA.

- Bastián, ¿cómo ha
sido todo este tiempo
donde tú y tus compañe-
ros no han podido hacer
lo que más les gusta?

- Han sido momentos
muy difíciles y sumamen-
te complicados porque a lo
económico se suma el día
a día, donde no puedes
compartir con tus compa-
ñeros. Este ha sido un pro-
ceso muy duro de sobrelle-
var.

- ¿Temes que esta
larga detención reper-
cuta de manera negati-
va en tu estado físico?

- Es evidente que costa-
rá al inicio, pero en lo per-
sonal creo no me pasará la
cuenta porque he estado
entrenando. Me he preocu-
pado mucho y por lo mismo
es que estoy trabajando en
doble turno con un prepa-
rador físico personalizado,
así que estoy muy enfocado
en llegar muy bien al retor-
no.

- ¿Y la parte psicoló-
gica podría ser factor?

- El tema mental es
muy importante para el ju-
gador. Nosotros partimos
el año y recibimos nuestra
primera ayuda económica,
y llegó la pandemia. La-
mentablemente no llega-
mos a un acuerdo con los
dirigentes en la parte eco-
nómica y no hemos vuelto
a recibir nada hasta nuevo
aviso. Esto ha sido muy
complicado para todos en
el plantel.

- ¿Te hubiese gusta-
do que la relación con
los dirigentes hubiera

sido más cercana?
- En esto es muy impor-

tante el lazo que se forma
entre los dirigentes y los
jugadores. Hubiese sido
muy importante haber re-
cibido un apoyo porque
permite alivianar el tema
mental; hoy estamos so-
metidos a mucho stress, y
si se llega a volver todo
puede repercutir de mane-
ra negativa. Nosotros que-
remos volver y cuando lo
hagamos lo haremos con
todo.

- ¿Y con el cuerpo
técnico hay comunica-
ción?

- Ellos se han portado
un siete; siempre están
preocupados por el bienes-
tar de cada uno de noso-

tros. Eso demuestra que
cuerpo técnico y jugadores
estamos en la misma sin-
tonía.

- ¿Te da miedo que
este año termine per-
diéndose, con todo lo
que eso puede significar
para algunos ya que esta
serie tiene límite de
edad?

- Perder un año sería ca-
tastrófico. Yo, José Aran-
cibia, Iván Pardo y Allan
Chaparro, somos los cu-
pos de este año. Espero que
este año haya torneo.

- Seguro será un tor-
neo corto por lo que no
habrá margen para el
error. ¿Te presiona mu-
cho saber eso?

- Seguro será un tor-

neo distinto a otros ya
que con seguridad será
zonal. Es claro que no ha-
brá margen de error por
lo que será una obligación
ser muy fuertes de visita
y casi invencibles de lo-
cal.

- ¿Sabes de alguna
probable fecha para el
regreso?

- Todavía eso está en ve-
remos, supe que la ANFA ha
avanzado en algunos proto-
colos. Creo que nosotros
dependemos mucho de lo
que pase en el fútbol profe-
sional, por lo que una vez
que esos torneos se reini-
cien, recién ahí nosotros
tendremos una oportuni-
dad de volver. Ojala sea
pronto.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Mida un poco más los pasos que da
en las materias del amor, ojo con lo que hace.
SALUD: La autoestima es muy buena para
la salud. DINERO: Aproveche más los ins-
tantes que está teniendo para analizar sus
movimientos futuros. DINERO: Fucsia. NÚ-
MERO: 7.

AMOR: Es momento de comenzar a escuchar
a los demás antes de cometer un error. SALUD:
Ponga especial cuidado en el ser querido. DI-
NERO: Cambie el modo en que está manejan-
do el dinero de su hogar. Debe ser mucho más
prudente en los gastos. DINERO: Turquesa.
NÚMERO: 2.

AMOR: No reprima tanto los sentimientos
que van surgiendo en su corazón. SALUD:
Cuide más su salud o lo lamentará. DINE-
RO: No pierda las esperanzas de alcanzar
sus objetivos. Sea paciente y verá como
todo irá mejorando. DINERO: Calipso. NÚ-
MERO: 52.

AMOR: No permita que los malos entendidos
entorpezcan las cosas entre ustedes. SALUD:
Escape de las tensiones que se presentan. DI-
NERO: Momento clave para ejecutar nuevos
proyectos, pero cuidado con no haber tomado
los resguardos del caso. DINERO: Plomo. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: Aproveche los momentos que la vida
le brinda ya que no siempre se repiten. SA-
LUD: Tómese algún instante para usted y
úselo en su beneficio. DINERO: Es el mo-
mento de poner todas sus capacidades en
práctica para lograr resultados. DINERO:
Celeste. NÚMERO: 16.

AMOR: Relájese y disfrute de los momentos de
amor, pero cuidado con mirar para el lado te-
niendo pareja. SALUD: Cuidado con los acci-
dentes de trabajo. DINERO: Ponga todo su ta-
lento al servicio de su trabajo para que las me-
tas que se propuso se realicen. DINERO: Mo-
rado. NÚMERO: 21.

AMOR: Pasará importantes momentos en
materias del corazón. Es hora de definirse.
SALUD: No se desequilibre con desarre-
glos. DINERO: Todo está en que usted vea
muy bien hacia donde enfoca sus esfuer-
zos. De el primer paso. DINERO: Marengo.
NÚMERO: 63.

AMOR: Aproveche mejor los momentos jun-
to a su pareja, no los desperdicie. SALUD:
Para mejorar usted primero deberá cambiar
de actitud. DINERO: No arriesgue la esta-
bilidad de sus finanzas por hacer caso a per-
sonas que no tienen escrúpulos. DINERO:
Marrón. NÚMERO: 8.

AMOR: Espere con ansias las sorpresas
que le depara la vida. SALUD: Disfrute la
vida y no se aflija por cosas sin importan-
cia que no valen la pena. DINERO: Cui-
dado con desperdiciar sus energías en ne-
gocios que no tiene futuro. DINERO: Rojo.
NÚMERO: 33.

AMOR: Debe estar preparado/a emocional-
mente para lo que ocurrirá. SALUD: Estos
días realice algún tipo de deporte, aunque sea
dentro de su hogar. DINERO: No se aflija por
los problemas que se han presentado en su
trabajo. Las cosas se irán aclarando. DINE-
RO: Terracota. NÚMERO: 56.

AMOR: La vida siempre le traerá buenas sor-
presas a quienes andan por el camino correc-
to. SALUD: Intente animarse, eso le ayudará
en su recuperación. DINERO: No se desalien-
te, si persevera no dude que cualquier cami-
no que tome le llevará al éxito. DINERO: Gra-
nate. NÚMERO: 25.

AMOR: Las alternativas para ser feliz se pre-
sentarán, pero solo de usted dependerá dar-
se cuenta de las cosas. SALUD: No deje pa-
sar esta quincena sin hacerse un chequeo.
DINERO: Cuidado con los compromisos pen-
dientes, no los postergue. DINERO: Ámbar.
NÚMERO: 34.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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OMIL San Felipe está recibiendo currículos:

Hay 200 cupos para cosecheros de arándano en empresa putaendina

POR FIN HAY TRABAJO.- En estos momentos tenemos una oferta laboral para cosecheros
en una empresa putaendina que necesita alrededor de 200 personas.

Muy buenas noticias te-
nemos hoy para quienes no
tienen empleo en nuestra
comuna y necesitan con ur-
gencia recursos económicos
para su familia. Una empre-

Ejecutivo de atención a em-
presas de la OMIL, ubicada
en la Dideco San Felipe,
Cristian Mariángel.

sa agrícola de Putaendo tie-
ne cupo para 200 personas
en su cosecha de arándano
en invernadero. La informa-
ción la confirmó a Diario
El Trabajo el ejecutivo de
atención a empresas de la
OMIL ubicada en la Dideco
San Felipe, Cristian Ma-
riángel.

«En estos momentos te-
nemos una oferta laboral
para cosecheros en una
empresa putaendina que
necesita alrededor de 200
personas. Esta temporada
laboral será entre dos a tres
meses y nos asegura una
oferta laboral para los san-
felipeños que están en estos
momentos sin trabajo. Los
requisitos son ser mayor de
18 años de edad tener su
documentación al día, res-
petar las normas sanitarias

que es lo importante, ganas
y ánimo para trabajar, y
también estar dispuesto
empezar una jornada de
trabajo muy temprano, es-
tar a las 06:00 horas de
trabajo subiendo al trans-
porte que la empresa ofre-
ce para el traslado del per-
sonal, y también el tema
alimenticio para todos los
obreros», comentó Marián-
gel.

Los interesados en apro-
vechar esta oportunidad la-
boral deben enviar currícu-
lo al correo:
omilinscripción2020@gmail.com,
omil@munisanfelipe.cl, o
bien entregarlo en la OMIL
San Felipe, ubicada en la
misma Dideco. Esta oferta
laboral se cierra este jueves
6 de agosto.
Roberto González Short

Empresa fue distinguida por el municipio:

Representante de Exser asegura habrá mucho trabajo esta temporada
LA MEJOR DEL
VALLE.- El
empresario
recibió la Distin-
ción Empresa
Destacada 2020
en el salón de
Honor, el alcalde
Patricio Freire y
el Concejo en
Pleno aplaudie-
ron el acto
protocolar.

Andrés Ureta, habló con Dia-
rio El Trabajo tras la premia-
ción.

La mañana de este lunes
la empresa Exser de San
Felipe fue galardonada
como la Empresa del Año
por la Municipalidad de San
Felipe, en el marco del 280º
aniversario de nuestra ciu-
dad, el empresario titular de
dicha empresa Andrés
Ureta llegó, saludó, recibió
los honores, agradeció a las
autoridades y luego habló

con Diario El Trabajo so-
bre su empresa y el panora-
ma actual en el que las ex-
portaciones de fruta conti-
núan pese a la crisis sanita-
ria mundial que nos golpea.

- ¿Cuál es el panora-
ma actual de Exser en
Aconcagua, Chile y el
mundo?

- Bueno, gracias a Dios
nuestro rubro no se ha visto
afectado en lo que es mano
de obra, nosotros seguimos
trabajando y necesitando
gente, y se va a necesitar
más gente, nuestro trabajo
no va a parar, los mercados
en un principio reacciona-
ron mal, pero ya hemos re-
tomado y los mercados ya
están reaccionando de nue-
vo, y gracias a Dios creo que
podemos esperar una bue-
na temporada, más aún que
tenemos agua por las lluvias
que hemos tenido; todo eso
nos hace pensar que tendre-
mos mucha necesidad de
mano de obra.

- ¿Cuáles son las ci-
fras de Exser en cuanto
a precios y transporte
de sus exportaciones?

- Nuestras exportacio-
nes son transportadas casi
un 90% por barco, gracias a
Dios Puerto Valparaíso se
ha portado de maravilla, no
hemos tenido ningún pro-
blema, hemos podido em-
barcar todo, donde sí hemos
tenido contratiempo es en
Destino, con las cuarente-
nas, ya que los supermerca-
dos no están a full y en eso
está lenta la venta, pero al
final hemos vendido, no a
los grandes precios de siem-
pre, pero sí hemos salvado
los costos. Esto se explica en
que la gente en esos países,
si tiene dinero compra arroz
y aceite, y la fruta queda en
un segundo plano. En cuan-
to a los precios, si bien es
cierto que los precios del
mercado han bajado, hemos
tenido un regalo del Cielo,
esto es el tipo de cambio,

porque subió de $650 a
$780, eso nos favorece por-
que nuestra fruta es pagada
en dólar, eso nos ha favore-
cido y ha paliado la rebaja
de precio.

- ¿Qué es lo que ex-
portan y cuál es el pano-
rama laboral de la em-
presa?

- Nosotros exportamos
principalmente uvas y ex-
portamos cerca de cuatro
millones y medio de cajas al

año, somos el tercer expor-
tador de Chile, y además
ahora hemos incursionado
en los cítricos, estamos ex-
portando clementinas y
mandarinas y con eso man-
tenemos una buena oferta
de trabajo, la que termina
ahora en septiembre, pero
ya ahí empieza de nuevo el
arreglo de racimos y todas
las cosas que hay que hacer
en los parronales.

- ¿Qué le parece que

su empresa haya sido
destacada como la mejor
de la comuna este año?

- Imagínense lo conten-
to que estoy y lo orgulloso
que me siento, sobre todo
para toda la gente que tra-
baja con nosotros y el haber
podido cooperarle a la Mu-
nicipalidad de San Felipe, a
Salud con esto de las saniti-
zaciones, seguiremos apo-
yando en lo que podamos.
Roberto González Short


